

'Salud digital: aplicaciones móviles, telemedicina y chatbots'

ADS. La editorial *Dykinson* ha publicado 'Salud digital. Aplicaciones móviles, telemedicina y chatbots', una obra colectiva dirigida por Cristina Gil Membrado, catedrática de Derecho Civil de la Universidad de Baleares y por Raquel Luquín Bergareche, profesora titular de Derecho Civil de la Universidad de Pública de Navarra, con la Coordinación de Teresa López Tur, profesora asociada de Derecho Civil en la Universidad de Baleares.

Los autores observan cómo el uso de las nuevas tecnologías en el ámbito sanitario está cambiando radicalmente la atención médica, son constantes y plantean nuevos retos e interrogantes jurídicos. En este contexto, documentos como el consentimiento informado y la historia clínica de los pacientes en registros electrónicos generan inquietudes a los profesionales de la sanidad sobre cómo obtener dicho consentimiento o proporcionar la información de manera adecuada.

Ante esta situación, se plantean soluciones como la implementación de la tecnología *Blockchain* en el ámbito sanitario, y en particular en la historia clínica, para garantizar la seguridad de los datos almacenados. Tampoco son ajenos a éstos interrogantes los servicios de telemedicina o medicina a distancia, donde la irrupción de *Chatbots* y de la Inteligencia Artificial plantean una nueva relación médico-paciente. Esta situación genera toda una serie de cuestiones en cuanto a la responsabilidad civil y, especialmente, con respecto al tratamiento de datos de salud. Todos estos cambios tienen como finalidad última lograr una mejora en la atención sanitaria, centrada en cada paciente.

Salud Digital. Aplicaciones móviles, telemedicina y chatbots. Editorial: *Dykinson*. Págs. 373. Madrid. 1ª Edición. ISBN: 9788410705449 - <https://www.dykinson.com/>

Consulta pública para agilizar reconocimiento de títulos de especialista extracomunitarios

El Ministerio de Sanidad ha iniciado una consulta pública para adoptar una nueva norma que pretende modernizar y agilizar el reconocimiento de títulos de especialistas en Ciencias de la Salud obtenidos fuera de la Unión Europea para responder a la creciente demanda de especialistas y a los desafíos demográficos a los que se enfrenta España, agilizando el proceso actual, que se caracteriza por largos tiempos de espera y una excesiva burocracia. Se podrán enviar aportaciones hasta el 3 de diciembre a través del buzón *proyectosnormativos-dgorden@sanidad.gob.es*

Modificación del sistema de adjudicación de plazas de formación sanitaria especializada

El Ministerio de Sanidad ha publicado para audiencia e información pública el proyecto de Real Decreto por el que se establecen las normas aplicables a las pruebas anuales de acceso a plazas de formación en especialidades en Ciencias de la Salud. El proyecto contempla la posibilidad de elección y adjudicación de forma electrónica o presencial. Se abre también la posibilidad de ofertar de nuevo las plazas que hayan sido rechazadas por las personas adjudicatarias. Se pueden enviar aportaciones hasta el 16 de diciembre de 2024 a través de: *informacion_publica@sanidad.gob.es*

Consulta pública para regular bolsas de nicotina y vapors con y sin nicotina

El Ministerio de Sanidad ha iniciado el trámite de audiencia pública del Proyecto de Real Decreto que actualiza la normativa sobre productos de tabaco y relacionados. Esta iniciativa forma parte del Plan Integral de Prevención y Control del Tabaquismo 2024-2027 y se centra en aspectos como el contenido de los productos, los requisitos de calidad y seguridad, y el envasado y embalaje exterior. El objetivo es mejorar la protección de la salud pública mediante una regulación más estricta, y regular nuevos productos como las bolsas de nicotina y los productos a base de hierbas que no estaban contemplados en la normativa anterior.